
СОВЕТ ДЕПУТАТОВ СИБИРСКОГО СЕЛЬСОВЕТА 
ПЕРВОМАЙСКОГО РАЙОНА АЛТАЙСКОГО КРАЯ

РЕШЕНИЕ

28.02.2025 г. № 02

п. Сибирский

Об отчете главы Сибирского сельсовета о результатах своей деятельности, 
результатах деятельности администрации сельсовета и иных подведомственных ему 
органов местного самоуправления, в том числе о решении вопросов, поставленных

Советом депутатов в 2024 году

В соответствии с Уставом муниципального образования Сибирский сельсовет 
Первомайского района Алтайского края, заслушав отчет главы Сибирского сельсовета о 
результатах своей деятельности, результатах деятельности администрации сельсовета и 
иных подведомственных ему органов местного самоуправления, в том числе о решении 
вопросов, поставленных Советом депутатов, в 2024 году Совет депутатов Сибирского 
сельсовета РЕШИЛ:

1. Признать работу главы Сибирского сельсовета Первомайского района Алтайского
края удовлетворительной.

2. Администрации Сибирского сельсовета и иным подведомственным главе 
сельсовета органам местного самоуправления продолжить работу по решению
вопросов местного значения.

3. Обнародовать настоящее решение в установленном Уставом муниципального 
образования Сибирский сельсовет порядке.

4. Контроль над исполнением настоящего решения возложить на постоянную 
комиссию по вопросам местного самоуправления и правопорядка (Л.Я. Фотина).



Приложение к решению № 02 от 28.02.2025г.
Отчет о проделанной работе 

Главы Сибирского сельсовета 
Захарьевой Марины Владимировны

Отчет главы администрации Сибирского сельсовета за
прошедший 2024 год.

Начну свое выступление с обращения, к гражданам, которые сейчас защищают 
нашу Родину!

Частичная мобилизация в России показала, как много в стране мужчин, которые 
обладают мужеством, любят свою родину, готовых встать на ее защиту в трудный 
час. Спасибо вам, наша благодарность всегда будет жить в наших сердцах. Желаем 
вам преодолеть все страшные минуты, трудности и вернуться домой с Победой! 
Выполняя задачи СВО с нашей территории Сибирского сельсовета ушло 31 человек, 
официально 7 погибших.

Прошу Вас минутой молчания почтить память наших земляков -  погибших на 
Украине в ходе проведения Специальной военной операции.

Уважаемые участники собрания и гости!

Жизнь в современном мире летит стремительно. И вот наступило время 
очередного ежегодного отчета главы. В соответствии с п.5, п.п.5.1. ст.36 
Федерального закона № 131-ФЗ от 06 октября 2003 года «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в Российской Федерации», п.7, п.8 ст.ЗЗ 
Устава муниципального образования, глава муниципального образования 
подконтролен и подотчетен населению и представительному органу 
муниципального образования. Глава муниципального образования представляет 
представительному органу муниципального образования ежегодные отчеты о 
результатах своей деятельности, о результатах деятельности местной 
администрации и иных подведомственных ему органов местного самоуправления, в 
том числе о решении вопросов, поставленных представительным органом 
А/гуиыттипя тткного образования. 2024 год был непростым годом в жизни 
муниципалитета. В январе 2024 года прошли выборы главы сиоирсюл и eejmv̂ uDt'Tci 
с результатом 90.21 % среди проголосовавших, голоса были отданы Захарьевой 
М.В. Всех проголосовавших благодарю за доверие. В 2024 году отдельными 
депутатами были сложены полномочия и в связи с этим в сентябре 2024 года 
прошли дополнительные выборы депутатов Совета депутатов Сибирского 
сельсовета. (Новые депутаты; Грищенко Анна Николаевна, Сергеев Евгений



Иванович, Симаков Николай Анатольевич, Енушевская Елена Николаевна). И был 
избран новый депутат от Совета депутатов Сибирского сельсовета в районное 
Собрание депутатов Первомайского района Купина С.С.

Совет депутатов Сибирского сельсовета состоит из 15 депутатов и в Совете 
депутатов Сибирского сельсовета работают 4-е депутатские комиссии:

- Комисссия по бюджету, налоговой и кредитной политике. (Купина С.С.)
- Комиссия по местному самоуправлению и правопорядку (Фотина Л.Я.)
- Мандатная комиссия (Грищенко А.Н.)
-Комиссия по вопросам собственности, земельным отношениям и 

окружающей среды (Килимник В.И.)
В 2024 году проведено 9 сессий, на которых рассмотрено 47 вопросов и 

принято 29 нормативно-правовых акта.
Все принимаемые нормативно-правовые акты секретарь администрации -  

Свирская О.И. своевременно предоставляет на проверку в прокуратуру, вносит в 
регистр и публикует на сайте.

Деятельность администрации Сибирского сельсовета строится в соответствии 
с федеральным, краевым, районным законодательством, Уставом поселения. Вся 
работа администрации направлена на решение вопросов местного значения в 
соответствии с требованиями Федерального закона от 06.10.2023 № 131 -  ФЗ «Об 
общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации». 
Осуществлением поставленных перед администрацией задач в 2024 году 
занималось 2 специалиста.

Ключевой задачей администрации является исполнение полномочий, 
предусмотренных Уставом поселения в части обеспечения деятельности местного 
самоуправления.

К первоочередным задачам относится:
- исполнение бюджета;
- организация благоустройства;
- обеспечение первичных мер пожарной безопасности в границах поселения;
и каждый год администрация Сибирского сельсовета берет передаваемые 

администрацией Первомайского района полномочия : дорожная деятельность, ТКО, 
Градостроительство, Памятники, организация ритуальных услуг и мест захоронения 
и пож.безопасность за границами поселения.

В соответствии со ст.61.5. Федерального закона от 29 ноября 2014 г. № 383-ФЗ 
«О внесении изменений в Бюджетный кодекс РФ» в бюджеты сельских поселений 
подлежат зачислению налоговые доходы от следующих местных налогов, 
устанавливаемых представительными органами сельских поселений в соответствии 
с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах:

- земельного налога -  по нормативу 100 %;
- налога на имущество физических лиц -  по нормативу 100%.
В бюджеты сельских поселений подлежат зачислению налоговоые доходы от 

следующих федеральных налогов и сборов, в том числе налогов, предусмотренных 
специальными налоговыми режимами:

- налог на доходы физических лиц -  по нормативу 2 %;
- единого сельскохозяйственного налога -  по нормативу 30%;
- государственной пошлины за совершение нотариальных действий 

должностными лицами органов местного самоуправления сельского поселения,



уполномоченными в соответствии с законодательными актами Российской 
Федерации на совершение нотариальных действий -  по нормативу 100%.

Бюджет 2024 года был утвержден Советом депутатов в декабре 2023 года в 
сумме 7 048,6 тыс.рублей. С учетом изменений и дополнений, внесенных в бюджет 
в течении всего 2024 года, доходная часть бюджета составила 10 млн. 736 тыс. 
400руб. Дополнительные были выделены средства из районного бюджета в сумме:

- 1 665,2 тыс. рублей на ремонт дороги с.Октябрьское (ППМИ)
- 610 тыс.рублей на установку мемориала Памяти;
- 282,5 на погашение просроченной кредиторской задолженности по 

платежам; (коммуналка)
- 50 тыс.руб распоряжение администрации Первомайского района от 

26.09.2024 № 369-р «О выделении средств из резервного фонда» материальная 
помощь Кайгородову Максиму Петровичу;

- 540 руб. увеличение субвенции на ВУС; (расходы)
- 475,0 частичная компенсация дополнительных расходов местных бюджетов. 

(24-К заработная плата, налоги)

Собственные доходы населения падают. Связано это с введением льготного 
налогооблажения для некоторых категорий граждан. По земельному налогу: 
многодетные семьи, пенсионеры, предпенсионеры, инвалиды, ветераны, 
пострадавшие от радиации освобождаются земельный участок размером 6 соток. 
Если участок менее 6 соток, то земельный налог не платится. Пенсионеры 
полностью освобождены от налога на имущество. В 2024 году администрация 
работала над пополнением доходной части бюджета, велась отработка списков 
должников по всем видам налогов, отчислений. Сибирский -  задолженность 
информировалась уведомлением на телефоны (ватцап), а по остальным населенным 
пунктам отрабатывали старосты и депутаты способом обзвона и уведомлений.

Бухгалтерский учет в администрации сельсовета по коллегиальному решению 
с Советом депутатов был по соглашению передан в централизованную бухгалтерию 
администрации Первомайского района, что дало прозрачность использования 
бюджетных средств, облегчена работа администрации, а самое главное большая 
экономия денежных средств.

Работу по формированию, исполнению бюджета и контролю за исполнением 
бюджетных средств выполняет главный специалист по финансам, налогам и сборам 
Листопадова Г.В. сотрудник администрации Повалихинского сельсовета на 0,5 
ставки МРОТ.

Работа с централизованной бухгалтерией выстроена конструктивно, за что 
благодарю администрацию Первомайского района.

Вся деятельность администрации в 2024 году была направлена на решение 
вопросов местного значения, организующих жизнедеятельность поселения, 
функционирование учреждений социальной сферы, организаций, обслуживающих 
население.

Основное направление работы администрации, прежде всего, это организация 
качественной работы с населением. Через обращения граждан как письменные, так 
и устные формируется и корректируется план осуществляемой как повседневной, 
так и долгосрочной работы администрации. В основном это жизненные вопросы: 
выдача характеристик по запросам ОМВД, УФСИН, Судебных приставов, выписки



из похозяйственных книг на земельные участки, уточнение кадастровых номеров 
домов и зем.участков и многое другое. В 2024 году администрацией отработано 
входящей корреспонденции 175, исходящих документов 296; издано 57 
постановлений, 19 распоряжений, выдано 82 выписки и 92 справки.

Нотариат
Секретарем администрации, осуществляются нотариальные действия:

1. Удостоверение доверенности;
2. Свидетельство верности копий документов и выписок из них;
3. Свидетельствование подлинности подписей на документах.
За прошедший 2024 год произведено 16 действий, взыскано 3000 рублей.

Инспекторм ВУС, ведется учет военнослужащих на территории муниципального 
образования. В 2024 году на ВУ состояло 637 человек, из них:
-граждан пребывающих в запасе - 562 чел;
- 12 офицеров;
-35 граждан подлежащих призыву;
- 8 граждан на спец.учете;
- 20 граждан забронированных в персональном порядке.

Благоустройство

Одной из самых важных и насущных для населения и администрации проблем 
является благоустройство и санитарное состояние села:

- в течении весенне-летнего периода на всей территории Сибирского 
сельсовета проводились мероприятия по окашиванию и уборке мусора. Центр 
поселка въезд, окашивались постоянно, т.е. с периодичностью в две недели. Деньги 
выделялись во все населенные пункты для окашивания территорий и уборки 
мусорных порталов.

- в мае месяце на ст.Цаплино разбирался Ж.Д.тупик, откуда по согласованию с 
руководством железной дороги брался бут для отсыпки улиц: 11 камазов было 
высыпано перед подходом к железной дороги, три камаза на ул.Садовая, 3 камаза в 
переулок Железнодорожный, 3 камаза на подходе к дому культуры, 4 камаза 
ул.Сиреневая и жители данной улицы за свой счет у подрядчика покупали 
дополнительные машины, и 3 камаза уехали в Лесную Поляну: 1 -  на ул.Новая и 2 
на ул.Центральная. В июле месяце мы дождались грейдер и тогда началась 
дальнейшая работа - это работы по разравниванию балласта и дальнейшему 
обустройству территорий. Отсыпался участок уже из другого материала, который 
был приобретен у СибТЭКа (песок,глина,щебень) -  это часть улицы Дружбы и 
подход к ул.Сиреневой с ул.Дружбы 4 камаза и 4 камаза бута и 4 камаза такого же 
материала уехали на ул.Лесопитомник для отсыпки подъездной дороги. Далее 
грейдер с погрузчиком проводили работы в п.Костяки где у них сильно размывает 
дорогу на спуске к Костякам. Г рейдер был нанят из филиала Первомайского ДСУ, а 
погрузчик ИП Сладкова А.В. Работы грейдера обошлись в 70 тыс.рублей, а 
погрузчик в 39 тыс.рублей и 21 000 рублей потрачено на доставку бута и отсыпки 
на ул. Лесопитомник и и Далее работы по благоустройству дорог мы проводили в 
с.Октябрьское была отсыпана щебнем ул.Новая -  450 метров из бюджета сельсовета



было потрачено 130 тыс.рублей на покупку щебня и 15 тыс.рублей на 
грейдирование. Далее щебень был закуплен на ул.Приозерная в размере 130 
тыс.рублей, но грейдирование и отсыпку не сделали, так как уже была поздняя 
осень и шли дожди. В этом году улицу доделаем.

В сентябре месяце ул.Гагарина инициировала собрание по своей уличной 
дороге в котором граждане приняли решение об организации сбора денег на 
покупку щебня и помощи из администрации. В конце года был приобретен щебень 
на сумму 100 тыс.рублей и в текущем году будет докуплен щебень на 50 тыс. 
рублей. Деньги были дорожного фонда.

Всего денег дорожного фонда было 1 401 000 рублей, львиная доля уходит на 
чистку снега, т.к. на нашей территории 6 населенных пунктов и все расположены 
друг от друга далеко. Много денег тратится на Костяковскую дорогу.

- В августе месяце была произведена разметка пешеходников в сумме 28080 
тыс.рублей.

Далее начали ремонт в здании по ул.Молодежная,4 (почта, касса ЖКХ, и 
услуги быта) поменяли пол, закупили ДСП, зашпаклевали стены и поменяли 
сантехнику в туалетной комнате. В этом году ремонт закончим.

В октябре месяце в центре поселка Сибирский на площади были установлены 
две лавочки и три мусорки. Потрачено 36 тыс рублей.

Небольшой ремонт начали на входе в клуб, все дело встало в плиточнике в 
этом году закончим.

Текущая работа шла и в населенных пунктах: Лесная Поляна трижды 
окашивался центр, расширили переулок соединяющий улицы Центральную и 
Молодежную, т.е все заросло кленами, произвели вырубку.

В августе месяце в связи с погодными условиями, ударила гроза и повредила 
уличное освещение на ул.Лесопитомник. На восстановление потрачено бюджетных 
денег 17 тыс.рублей.

с. Октябрьское, п.Рогуличный, п.Костяки и ст.Ж.Д.Казарма -  так же 
выделялись деньги на окашивание, уборку мусора.

В 2024 году реализовали два проекта по 1111МИ: это установка мемориала 
памяти «Воинам землякам погибшим в ходе специальной военной операции и 
других локальных войнах»;

И второй проект это «Ремонт дороги до кладбища в с.Октябрьское» Оба 
проекта были не простыми.

Ну и наверное самое интересное и важное не только для территории 
Сибирского сельсовета, но и Первомайского района -  это реализация проекта о 
комплексном развитии незастроенной территории бывшего стадиона п.Сибирский. 
07 июня 2024 года был подписан договор и разово в бюджет поступил платеж в 605 
тыс.рублей. Это стоимость договора. В этом году начнутся уже глобальные работы 
по межеванию участков и планировка территории под строительство стадиона.

ТКО (128,400)
На нашей территории стоит остро вопрос сбора твердых коммунальных отходов. В 
п.Сибирском очень плотная территория застройки и большие порталы под мусор в 
каких то местах мешают, и вывоз их очень редко. Зимой 1 раз, летом 2 раза. В



течении всего года производилась уборка мусорных площадок, а в летний период 
окос.
В конце года руководство ЭКОСОЮЗА вышло на администрацию Сибирского 
сельсовета с предложением произвести замену порталов на мусорные баки 0,75. 
Мной составлена заявка на 33 бака. В весенне-летний период произведем замену.

Содержание мест захоронения (194,800)
На территории муниципального образования Сибирский сельсовет находится 

4 муниципальных кладбища. В течении всего весеннее-летнего периода 
производились ремонты, окосы кладбищ и вывоз мусора. На муниципальном 
кладбище п.Сибирского установлено 2 портала под мусор. На остальных кладбищах 
будут установлены порталы в этом году. На кладбище п.Сибирского мусор 
вывозился трижды. И в этом году попробуем прогрейдировать дорогу внутри 
кладбища п.Сибирский.

Пожарная безопасность (60 300)

В весенний период были проведены меры в области первичной пожарной 
безопасности. Это опашка населенных пунктов: п.Лесная Поляна, п.Костяки, 
п.Рогуличный, ул.Лесопитомник. Сумма затрат составила 19800 рублей. В течении 
летнего периода производился окос этих населенных пунктов. Всего один раз 
пришлось за весь период окосить ул.Лесопитомник. Обочины дорог захломлены 
строительным мусором. Надо до конца проработать ситуацию по окосу 
ул.Лесопитомник и ул.Парковая въезд с трассы.

Памятники (19 000)

В соотвествии с соглашением на содержание памятников из бюджета 
администрации Первомайского района было получено 19 тыс. рублей Данная сумма 
денег была потрачена на межевание земельного участка под новым мемориалом. 
Всего на межевание потрачено 8 тыс.рублей. Остальные деньги были потрачены на 
окос уже двух мемориалов.

МФЦ
В целях улучшения социального обслуживания населения муниципалитета 

дважды в неделю многофункциональный центр оказывает более 50 услуг 
населению. Т.е. жители нашей территории имеют возможность, не выезжая за 
пределы поселка получить любую услугу.

Общественная организация

Неоценимую помощь администрации в работе с населением, его социальной 
поддержке оказывает председатель Совета ветеранов Лушникова Л.А. Участвует во 
всех субботниках, мероприятиях, очень трепетно относится к жителям пожилого 
возраста. 2024 году Наша команда участвовала в Зимней олимпиаде в с.Повалиха



показали себя в тройке лидеров. 2024 год показал, что очень мало внимания 
уделаяется пожилым жителям нашей территории. Думаю, что 2025 год будет 
переломным и мы пересмотрим работу администрации в этом направлении.

Культура
На территории муниципального образования 3 дома культуры:
- п.Сибирский
- п. Лесная Поляна
- п.Рогуличный
На базе Сибирского дома культуры занимается 3 спортивных секции:
- секция айкидо, клуб единоборств «Один на один» и кружок по теннису 

«Ракетка»,
2 — вокальных коллектива : 1 - «Сибиринка» ветеранский коллектив, который 

уже существует 25 лет и ансамбль «Горлица» - участники всех районных и краевых 
мероприятий. Их знают не только в А.К. но и за его пределами. За весь 2024 год 
проводились культурно-развлекательные мероприятия: концерты, мастер-классы, 
встречи, поздравительные мероприятия с юбилейными датами.

Медицина

На территории МО Сибирский сельсовет имеется амбулатория и 3 Фапа, в 
2024 году в амбулаторию п.Сибирский выделен терапевт и медсестра. Заработал 
ФАП в

с.Октябрьское там появился замечательный фельдшер, который так же ведет 
прием в ФАПе п.Лесная Поляна. ФАП Рогуличного свою работу никогда не 
прекращал, там работает бессменный фельдшер — замечательная Чубаева Т.А.

Транспортное обеспечение

Транспортное обслуживание на территории сельсовета предоставлено 269 
маршрутом Цаплино-Барнаул с заходом в п.Рогуличный. и железнодорожным 
транспортом.

В течении года от жителей обращений в администрацию сельсовета с 
жалобами не поступало. Остается не охваченным транспортом это п.Лесная Поляна. 
Неоднократно приглашались перевозчики, но они отказываются идти на данный 
маршрут, объясняя это тем, что маршрут убыточный.

Образование
На территории МО Сибирский сельсовет находится 1 общеобразовательная 

школа МБОУ «Сибирская СОШ» и ее филиал «Рогуличная СОШ». Подвоз детей в 
Сибирскую школу осуществляется из п.Лесная Поляна и с.Октябрьское. На 2026 год



Сибирская школа стоит в федеральной программе «Капитального ремонта». 
Обучающихся в 2024 году Сибирской школе -220 школьников, в Рогуличной -24.

Дошкольное образование

Это д/с «Улыбка» замечательный, многофункциональный который рассчитан 
на 140 мест, на 2024 год посещаемость детьми была около 90 малышей. У нас стало 
катострафически не хватать детей. Ситуация на 2025 год просчитывается еще хуже.

Г азификация

В 2024 году ООО «ПСК М-1» завершены работы по строительству 
догазификации в п.Сибирском это ул.Привокзальная. На сегодняшний день ООО 
ПСК М -1 продлили разрешение на земляные работы, чтобы завершить работы по 
благоустройству. Идет подготовка документов для с сдачи Ростехнадзор.

Коммунальное хозяйство

Главные факторы определяющие качество жизни людей на территории, не 
изменяются от года к году, эти вопросы носят постоянный характер -  наличие и 
состояние жилья, тепло в доме, бесперебойная работа водопровода, сети 
канализации, газ, свет.

Полномочия по организации в границах поселений Сибирского сельсовета 
электро-, тепло-, газо -  и водоснабжения населения, водоотведения в соответствии с 
Федеральным законом от 06.10.2003 № 131_ФЗ «Об общих принципах организации 
местного самоуправления в Российской Федерации» выполняет администрация 
Первомайского района. На территории МО Сибирский сельсовет в 2024 году услуги 
по теплу, водоснабжению, водоотведению предоставлялись МУП «Первомайские 
коммунальные системы». Предприятие по теплу оказывает услуги всем 
многоквартирным домам и всему соц.культ.быту. Уже на протяжении 4-х лет в 
п.Сибирском возникают острые проблемы в отопительный сезон с газовой 
котельной -  сильно страдают многоквартирные дома: ул.Новая, 1, 3,5. В этом 
секторе очень серьезная ситуация с отплением, люди практически всю зиму сидят 
без тепла, а счета выставляются в полном объеме. Также в этом секторе проблема с 
канализацией, но этот вопрос остается открытым до весны. Как только погодные 
условия позволят копать землю, этот вопрос решится. Канализация будет 
переделана. Проблема найдена, понятие есть. И остается открытым вопрос 
водоснабжения он касается всех населенных пунктов. Это старые водопроводы, 
очень плохое качество воды.

Отделом ЖКХ Первомайского района и ПУМ «ПКС» на 2025 год 
запланировано осмечивание водонапорной башни в п.Сибирском для капитального 
ремонта.



С начала специальной военной операции на нашей территории работает 
штаб «Все для фронта, все для Победы» под руководством Купиной С.С. Этим 
штабом было направлено 19 фур гуманитарной помощи и 1 автомобиль. Огромное 
спасибо всем, кто принимает участие.

Администрация сельсовета на протяжении всего года не оставалась и не 
планирует в дальнейшем оставаться стронним наблюдателем в вопросах 
жизнеобеспечения жителей села.

Завершая свое выступление, хтелось бы отметить, что:
- все что сделано и делается на территории это результат ежедневной 

кропотливой работы всех органов местного самоуправления Сибирского сельсовета 
(главы сельсовета, сотрудников администрации, депутатского корпуса), 
предприятий и организаций, расположенных на территории муниципалитета, 
жителей села.

- Достижение результатов в социально-экономическом развитии села не было 
бы столь значимым без взаимодействия с органами управления Первомайского 
района, Федеральных и краевых служб и ведомств.

- Высказать отдельные слова благодарности всем тем, кто находит время, 
силы финансовые возможности и оказывает посильную помощь в проведении всех 
мероприятий проводимых на территории сельсовета -  нашим предпринимателям.

Мы по прежнему рассчитываем на вашу поддержку, на ваше деятельное 
участие в обновлении всех сторон жизни нашего поселения, на вашу гражданскую 
инициативу и заинтересованность в том, какой быть территории уже сегодня и 
завтра.

Будьте все здоровы и благополучны!
Спасибо за внимание!


